

La Voz de Valdepeñas

SEMANARIO CATÓLICO

DIRECTOR, DON EUSEBIO YASCO

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

Año IV.

Núm. suelto 5 cénts.
25 núms. 75 cénts.

Valdepeñas 13 de Mayo de 1893

Trimestre 1 peseta
Un año 4 pesetas

Núm. 177.

IMPRENTA Y PAPELERIA
DE

JOSE HURTADO DE MENDOZA

Surtido completo en objetos de escritorio, papeles para escribir en clases nuevas, encerrados en caprichosos estuches.

Se hacen toda clase de impresiones con el esmero y economía que esta casa tiene acreditados.

CALLE REAL NUM. 12

Relojeria de Tomás García Catalan

RIBERA, 6, VALDEPEÑAS

Relojes desde 6 pesetas hasta 1,000
Surtido completo en cadenas de todas clases, tanto de señora como de caballero. Como esta casa representa varias fábricas de Suiza, el público que me honra con sus compras goza de una rebaja de precios nunca vistos en esta plaza. La garantía de este establecimiento en los relojes que vende y compone es **verdad**.

Tambien poseo lentes y gafas de todas clases á precios de fábrica; los han de cristal de roca, ordinarios, lentes en elegante y moderna armadura para miopes y presbitas, gafas y lentes ahumados, de ferrocarril, para las enfermedades de la vista, estuches muelles, varillas, tornillos, etc., etc.; gafas desde 50 cénts. hasta 15 pesetas.

EL CRIMEN DE MUCHOS

HOMBRES DE BIEN.

Las faltas de omision son á veces muy graves faltas, y no de menor trascendencia que muchos actos positivamente criminales.

La omision no tiene por disculpa el oscurecimiento producido en el entendimiento por una pasion violenta; su única excusa es por lo comun la más fea, la más miserable, la más irracional de todas las flaquezas: la pereza.

La pereza, colocada en último lugar en la escala de los pecados capitales, es en cierto modo el extremo opuesto á la soberbia, que ocupa el primer lugar.

Porque la soberbia es la usurpacion audaz de la gloria divina, y al revés la pereza es la imitacion de la más innoble de las cualidades de la materia, la inercia.

Más aun, es, como dice no sé dónde nuestro esclarecido Balmes, una tendencia al no ser, á la nada.

El hábito de la pereza y de la omision se llama indolencia ó apatía, vicio que considerado bajo su aspecto religioso y social me propongo sacar hoy á pública vergüenza para saludable escarmiento de los que de tan

ruin enfermedad se sintieren aquejados.

La indolencia ó apatía es la negación de la noble actividad que debe agitar constantemente las facultades de nuestra alma; es el adormecimiento, ó mejor el letargo mortal de sus más nobles aspiraciones: tiene puntos de terrible analogía con el suicidio.

Por ahí empezará á comprenderse algo del epígrafe que he colocado al frente de este artículo. La indolencia suele, en efecto, ser el crimen de muchos hombres de bien en las circunstancias calamitosas.

Cuando sopla desencadenado el huracán de las malas pasiones, cuando á los redoblados golpes del hacha revolucionaria van cayendo destrozadas pieza á pieza instituciones, costumbres y creencias las más venerandas, ¡oh! entonces la apatía de los buenos es el primer auxiliar con que cuenta la conjuración de los malvados; es ella el primer cómplice suyo en las públicas desventuras, y por consecuencia indeclinable y nunca desmentida es ella tambien la primera víctima en que suele descargar sus enojos la ira vengadora de un Dios terriblemente justiciero.

Dividense en tres clases los apáticos ó indolentes.

Pertencen á la primera los hombres que, ó por falta de instruccion, ó por cortedad de talento, no alcanzan á hacerse cargo de la gravedad de los males que les rodean.

Son seres humanos que viven inconscientemente la vida de los vegetales. Nuestro siglo de agitacion y de luchas pareceles ni más ni menos que otros siglos de paz octaviana, ó mejor, nada les parece acerca de esto, de lo otro, de lo de más allá.

Nacer, vivir y morir, hé ahí su historia. Llamemos á éstos, indolentes por ignorancia.

Pertencen á la segunda clase los distraidos.

¿Qué se le dá á mi amigo don Luisito del protestantismo, del socialismo, de la Internacional, ni de tantas otras cuestiones de interés público, nunca llamadas con más propiedad que hoy, candelentes ó palpitantes?

Dénle ricos vegueros que chupar y sastre de clásica tijera que cuido de su arreo. Pondrá pleito á su padre y divorcio á su mujer por el do de pecho del tenor ó por el si bemol de la prima donna, y romperá los cascos al atrevido que no convenga en sus apreciaciones artísticas sobre el mérito de la bailarina. Dé todo esto se preocupa mucho mi don Fulano. En cuan-

to á lo demás que trae revuelto y alborota lo el mundo, no daría por ello dos cominos.

Este es el indolente por frivolidad.

Al tercer grupo (sobre este hay que fijarse) pertencen los hombres de buena voluntad y de flacas obras; ojalateiros, en expresion de uso vulgar y profano; quejumbrosos, lloradores, incapaces de toda otra cosa que no sea su eterna lamentación y abrumador lloriqueo.

A éstos os los encontráis á cada paso en el casino, en el paseo ó en la visita, y os detienen, y os agarran de las solapas del chaleco ó de la levita, y os dicen con imponderable amargura de su corazon: «Estamos mal, señor mio, muy mal, rematadamente mal. Ya vé usted, ¡qué periódicos! ¡y qué ideas! ¡y qué juventud! ¡Y las masas, ¡oh! las masas! es inminente, inevitable una conflagracion general, el socialismo, la Commune. ¿Qué está haciendo Dios que tal consiente? ¡Uh! ¡ah! ¡oh!

—¿Y qué hace usted, don Jeremías? hube de replicarle yo dias atrás al dolorido personaje que acabo de presentar en escena. ¿Que hace usted más que asordar á los cielos con estériles gemidos? ¿Ha olvidado usted que nuestros mayores con ser católicos de lo fino tuvieron en su lenguaje corriente refranes como estos: ¡Ayúdame y te ayudaré! ¡Fíate en la Virgen y no corras! ¡A Dios rogando y con el mazo dando!

—Si querrá usted que á mi edad y con mis achaques las emprenda yo con un fusil para conservar el orden y me convierta en otro Roldan por estos montes y llanos de Dios! Pues, digo...

—Cierto que no; más puesto que las ideas malas con ideas buenas se combaten, ¿por qué no ha de ser usted un soldado como cualquiera en otras más pacíficas campañas?

—Pues hágole que no sirvo más para literato que para militar. Porque aquí donde usted me ve, señor mio de mi alma, no tengo más libros que los de mis entradas y salidas, ni otras letras conozco que las de cambio. Y toda la ocupacion de mi vida y mi principal anhelo fueron hacerme con un capitalito decente, que esa me pareció ser la más sabia de todas las filosofías despues de la de servir á Dios. Nada me va, pues, á mí con esas ideas ó disparates, quedijo usted poco há. Con que, si ha de ser el hijo de mi madre quien se meta á réformador del siglo, medrados estamos!

—Pues, no otros que usted y el hijo

de su madre y los hijos de todas las madres han de andar en este negocio. Oígame usted, señor don Jeremías, oígame usted, y á su buen sentido dejo el apreciar la fuerza de mis razones. No es usted valiente ni mucho menos, ni es usted sabio ni escritor ni periodista; pero es usted rico, segun parece; y tiene usted en la sociedad el prestigio y la influencia que da siempre la posesion de un buen caudal. Dos medios tiene usted poderosísimos que poner al servicio de la verdad: su dinero y su ascendiente moral.

Veamos lo primero.

¿Tan difícil le ha de ser á usted invertir el uno, el dos, el tres ó el cuatro por ciento de sus rentas en favorecer la propaganda de la verdad y del bien, que cierto necesita hombres de talento, pero tambien hombres de de dinero?

Católicos decididos se lanzaron desde la revolucion acá á la creacion de escuelas dominicales y nocturnas con más sobra de buena voluntad que de recursos pecuniarios; ¿qué cantidad da usted semanal ó mensualmente para el sosten de este semillero de buenos ciudadanos? ¿Por qué no aplica usted algo de su caudal allí donde tantos otros aplican su pobreza, su actividad y sus pequeños ratos de ocio? Pues sepa que el dia que usted y ellos hayan logrado formar segun la ley de Dios el corazon de un centenar de niños ó de muchachas, aquel dia le habrán ganado una batalla al socialismo.

La propaganda católica anda repartiéndose entre nuestros obreros sus hojas religiosas, ¿cuántos millones compra usted cada mes de estas hojas, que por su baratura, más que venderse, se regalan? Y no obstante, si con ellas lograra usted desvanecer una preocupacion, desarraigar un vicio, ó infundir una enseñanza, ¿no les habría ganado usted otra batalla á los enemigos de la Religion y de la sociedad?

Andan por ahí en anuncios y prospectos publicaciones periódicas creadas con el solo fin de popularizar las sanas ideas. ¿Cuántos ejemplares toma usted de cada una de estas publicaciones? El protestante inglés, el bobalicon espiritista, el agente de la internacional gastan su oro para corromper nuestro pueblo; ¿ha de ser menos celoso que ellos el católico español en bien de su propia patria?

¿Pertenece usted á sociedades de beneficencia? ¿Trabaja usted en las conferencias de san Vicente de Paul, en la Caridad cristiana ó en otra cualquiera? Pues no eche usted en saco

roto, que eso deshace más barricadas que el Remington ó los cañoncitos Krupp.

¿Cua qué donativos contribuye usted al esplendor del culto de Dios, pendiente hoy como sus ministros casi únicamente de la caridad particular? Porque ha de saber usted que en este punto parece se ha efectuado ya la separación de la Iglesia del Estado.

Así no anduviese tan unido el segundo con la primera para atormentarla! Hé aquí indicados algunos pocos de los muchos usos que puede usted hacer de su dinero contra la impiedad y la corrupción, que también á fuerza de dinero han realizado gran parte de sus conquistas.

Mas, quédale aún á usted otro capital. El de su prestigio. Y de este, ¿qué le de decir yo que usted no sepa?

No deje usted por debilidad ó respeto humano, no deje usted jamás de asociar su nombre á cualquier empresa laudable.

No se avergüence usted de su religión, como no se avergüenzan nuestros enemigos de su impiedad.

No niegue á Dios y á los actos de su culto el obsequio público de su persona.

Dé con su ejemplo aliento á los débiles y confianza á los tímidos.

Sea ajustado en su conducta, y rígido y severo en sus prácticas religiosas.

Honre á su párroco y ame á su parroquia, y apóyela y defiéndala, y sea el más celoso de sus feligreses.

Cuando tanto y tanto se combate contra ella, ¿no comprende usted que será tal vez porque el pacífico campanario que señorea nuestras viviendas es el mejor pararrayos contra las revoluciones sociales?

Con pena he hablado de la Religión solamente bajo el aspecto de su utilidad social; no crea usted por eso que doy menos importancia á mas altas consideraciones.

¿Y Dios?

¿Y el deber?

¿Y el alma?

¿Y la eternidad?

Tal vez me saque usted como abogada excusa lo crítico de las circunstancias. Pues ¡vaya! ¡Si eso precisamente es lo que debiera ser su estimulante!

¿Por que han de ser más celosos y más activos que nunca los hombres de bien, sino porque los tiempos son pésimos?

A tiempos normales, hombres normales; eso es lo regular; más á tiempos críticos, hombres extraordinarios, eso es lo que se exige.

Además de que no son las circunstancias las que han de dar el temple á los hombres. Los hombres son, al revés, los que han de dominar é imponerse á las circunstancias.

Y ¿cómo nos atreveremos á llamar en nuestro auxilio á Dios, si nada hacemos por nuestra parte para secundar sus divinos designios?

»Las ocasiones ó las circunstancias, dice la *Imitación de Cristo*, no hacen frágil al hombre, sino que ponen de manifiesto lo que es.»

Hé aquí, pues, á qué se reducirá en el juicio de Dios esta fatal excusa; á nuevo y mayor cargo de condenación.

¿Y usted todo eso olvida, mi don

Jeremías, y se está usted quietecito al amor de la lumbre de su chimenea sin atreverse ni aún á mirarle el rostro al enemigo? Y mientras tanto sigue bramando la tempestad y avanzando la hueste del infierno: ¿no teme usted se le echen en cara en el día de la catástrofe aquellas palabras que al último rey de Granada le dijo la sultana su madre después de la derrota: «¡Llora, llora como mujer, ya que no supiste defenderte como hombre!»

Eso dije á mi amigo; y eso digo hoy á todo el que en este cuadro se hallare retratado.

F. S. y S.

EL ATOLLADERO

¡Ya no hay elecciones!

Alas tres y media de la madrugada ha telegrafiado el Gobernador de la provincia al Alcalde de esta villa, participándole que la Regente ha firmado el decreto suspendiendo las elecciones y mañana lo publicará la Gaceta.

Para ese decreto no necesitábamos..... la sesión de cien horas.

¡Bien por el gobierno liberal del señor Sagasta!

EL CATOLICISMO

EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE CHICAGO

La junta directiva de la Exposición invitó al Cardenal Gibbons para que en la solemne fiesta de la dedicación de los edificios de dicho certamen invocara públicamente la protección de Dios sobre ellos y sobre la empresa que había concebido y realizado la idea de la Exposición Universal. El Prelado de Baltimore aceptó la invitación, y el día 21 de Noviembre último, ante un concurso selecto de más de 130.000 personas, entre las cuales se contaban los primeros magistrados de la república, distinguidos sabios, literatos, artistas, y multitud de hombres, la mayoría de ellos no católicos, invocó públicamente el Cardenal Gibbons la protección del cielo, con una hermosísima plegaria de la cual reproducimos lo siguiente:

«Nosotros, ¡oh Dios! nos hemos reunido en tu nombre para celebrar con un homenaje de gratitud el cuarto centenario del descubrimiento de este Continente.

»Adoramos la sabiduría con que eligiste para esta misión providencial á tu siervo Colón, que unió al conocimiento é intrepidez del navegante, el celo de un apóstol, y que estuvo animado en esta empresa, no sólo del deseo de enriquecer á su soberano con las riquezas de los nuevos dominios, sino principalmente con el sublime anhelo de llevar la luz del Evangelio á unos pueblos sumergidos en las tinieblas de la idolatría.

»Mientras que la nación en que nació Colón, y el país que le envió á hacer su viaje de exploración á través de mares desconocidos, resuenan en estos momentos con las divinas alabanzas, es justo y debido que demos gracias especiales á Ti, puesto que vivimos en la tierra de promisión, que el espíritu indomable de Colón conquistó para nosotros y para innumerables millones de la familia humana. Por eso debemos tributarle bendiciones perennes y gratitud superabundante. Y si Colón entonó himnos de gracias á Ti cuando el Nuevo Mundo apareció por vez primera ante su vista, aunque á semejanza del caudillo israelita no le fué permitido entrar á la tierra de promisión, ¡cuánto no debe ser nuestro reconocimiento ya que, como los hijos de Israel, gozamos nosotros los frutos de este trabajo y victoria!»

»Así como hace mil novecientos años se reunieron en Jerusalem hombres de todas partes del Viejo Mundo para oír de los labios de tus Apóstoles la narración de «las maravillosas obras de Dios»

así ahora nos encontramos aquí reunidos hombres de Europa, Asia, Africa, Australia, islas del Atlántico y del Pacífico, y de todos los países del continente americano, para contemplar las maravillosas obras del hombre, del hombre dotado por Ti de inteligencia, del hombre que con las producciones de su genio manifiesta tu sabiduría y poder creador, no ménos claramente que «los cielos que declaran tu gloria» y el firmamento que manifiesta la omnipotencia de tus manos.»

»Y así como el que contempla y estudia la Naturaleza halla lenguas en «los árboles, libros en las corrientes de «los ríos y sermones en la piedras», y se eleva de la naturaleza material á la naturaleza de Dios, así el mismo se remontará, desde la contemplación de estas obras del espíritu humano, hasta admirarte á Ti, el Arquitecto increado. Cada artista y hombre de genio que ponga de manifiesto aquí sus producciones, debe decir con el Real Profeta: «Tus manos ¡oh Dios! me han hecho «y perfeccionado;», y con Bezaleel, que fabricó el antiguo Tabernáculo, debe confesar que tu espíritu iluminó su entendimiento y guió sus manos.

»Concede, ¡oh Dios! que esta reunión pacífica de los representantes del mundo sirva para estrechar los lazos de amistad y fraternidad y amor entre todos los imperios y naciones del mundo. Puesta ella destruir las discusiones que median entre raza y raza, entre nación y nación, entre pueblo y pueblo, proclamando las sublimes enseñanzas de la paternidad de Dios y de la fraternidad de Jesucristo. Que la hospitalidad y cordialidad que reina en esta hospitalaria ciudad entre los delegados de las naciones se extienda á los gobiernos que ellos representan.

»Finalmente, te suplicamos que, bajo el amparo de tu Providencia, que rige todas las cosas con gran poder y lo dispone todo con sabiduría, «esta Exposición Colombina, á semejanza del viaje «de Colón, sirva para el cumplimiento «de una misión divina y humana», que ella ejerza una gran influencia en el mundo moral y religioso, lo mismo que en el material y social, que promueva la gloria de Dios, y la paz y prosperidad temporal de la humanidad; que redunde en desarrollo de la fe cristiana y de los principios cristianos, y que la reina del comercio, en su carrera triunfante de progreso en el mundo, sea al mismo tiempo el heraldo de la Religión y de la civilización cristiana en todas las naciones de la tierra.»

EL QUINTO GULA

Cuando nuestra madre Eva dió el primer paso en el camino de la gula dejó establecida la raza de los gastrónomos á costa de la dicha de la humanidad. En aquella terrible merienda se echaron los fundamentos de todas nuestras desgracias, se cavaron los cimientos de nuestras miserias, se tiró por la ventana el mayorazgo de la inmortalidad; y por tomar un bocado contra la ley de Dios, se nos dejó á los mortales el mal gusto de boca para que lo disfrutásemos como herencia por todos los siglos de los siglos.

¡Caballeros! si tendría malicia aquel bocado.

Francamente, cuando pienso en estas cosas y veo un hombre gordo, no puedo menos de acordarme del piscolabis del paraíso y se me ponen los pelos de punta.

Y eso que un hombre gordo puede muy bien ser una persona honrada que ayune todos los miércoles y sábados y que esté limpio del feo vicio de la gula. Porque, claro es, que la gula no es patrimonio exclusivo de los gordos, sino también de los flacos.

Flacos he visto yo sentarse á la mesa y levantarse con una parol maestra de biftek con patatas en la mismísima boca del estómago.

Es verdad que la comida no la pagaban ellos. Pero aunque la hubieran pagado: la gula no tiene entrañas; el

comedor de oficio empieza por comerse el panecillo blanco que tiene delante para acompañar las rodajas de rábano que le han de abrir el apetito y abierta ya esa puerta que suele ser más grande que la puerta Otomana, se come su fortuna y después de comerse su fortuna se come á su mujer y á sus hijos y á sus nietos, y si tuviera delante siete generaciones descendientes, las siete se comería sin beber agua.

¡Ah! pobre familia, la familia del gastrónomo; sin ser antropófago él se irá engullendo poco á poco á todos sus individuos.

Para esto no necesita morderles directamente en las pantorrillas, basta que en vez de emplear el dinero que gana en cumplir la obligación de mantenerlos, se lo gaste en merendolas y borracheras.

Una de las variedades del gastrónomo es la del borracho, pero este tipo exige artículo aparte. La gala del beber, como la del comer es la misma gala: el mismo pecado capital, cabeza de gran parte de las miserias humanas; pero las consecuencias que trae consigo, si bien iguales en el fondo, son distintas en la forma. El borracho con su cara de berengena, enrojecida por la inflamación que le devora las entrañas suele morir de un *delirium tremens* si antes no muere de una puñalada en la puerta de una taberna.

Es decir que muere por la locura ó el puñal.

Muerte retumbante.

En cambio el gloton, descendiente en línea recta de los hijos de la bellota suele morir de manera más pacífica. Apoplético ó gotoso Dios le va cobrando en sufrimientos todos los gustos que se dió en el mundo mientras consumía en glotonerías el pan que había de alimentar á sus hijos.

—Doctor—decía uno de estos puerocos cebados, postrado en su lecho de muerte.

—Todo lo que usted quiera menos dieta.

—Pero, hijo mio, si necesita usted desengrasar esa sangre para que readquiriendo la debida fluidez fisiológica por medio de la....

—Mire usted, déjese usted de fluidos filosóficos, lo que yo necesito es una buena ración de chuletas asadas para echar fuera los malos humores.

Y se las comió y se le fueron los humores; pero se le fueron por mala parte y al día siguiente estaba de cuerpo presente adornado con cuatro velas que no se comió, porque, como es natural, se las pusieron después de muerto.

¡Ah! ¡gula desdichada! ¡qué amargos son tus postres! Tu como todas las concupiscencias de la carne cebas tus uñas en la carne misma haciendo en ella presa para que se cumpla aquello de la Escritura: «Por allí donde el hombre peca, por allí mismo es castigado.»

Calculo yo, que en el otro mundo los glotones tendrán su castigo especial aplicado precisamente al aparato digestivo.

Por ejemplo, empezarán por un espantoso dolor de muelas; seguirá terrible pirosis que les hará subir del estómago á la boca una resoldera de ajo y vinagre capaz de desollar un perro vivo, y acabarán por entrar en posesión de un dolor de tripas, vínculo disfrutable por toda la eternidad.

—Hombre, ¡qué bromista es usted! Siempre está usted de guasa.

—En efecto; bien puede pasar por broma lo que acabo de decir, pero, ¿me negará usted que Dios, que tiene en este mundo castigos especiales para todas las faltas humanas, no ha de tenerlos también allá en el otro?

—¿Pero, hombre, va Dios á castigarnos porque comamos bien?

—Porque comamos bien, no; pero porque hagamos de nuestro vientro un Dios y le rindamos culto sacrificando á él nuestra salud, nuestra inteligencia, el bien de nuestros hijos, y hasta el bien de los demás, sí.

Yo he conocido hombres cuya fortuna ha pasado toda entera por su garganta para parar allá donde no puede decirse.

He conocido otros que con el talento que Dios les dió han podido hacer grandes cosas y no las han hecho porque han ahogado las luces de su entendimiento en la grasa y el vino de los banquetes.

Y, en fin, he conocido otros que han sembrado á su derredor la miseria y la ruina comiéndose no solo lo suyo sino tambien lo ajeno.

Ejemplo, esos centenares de comerciantes que quiebran porque emplean en satisfacer sus gustos el dinero de sus infelices acreedores.

Y quiere usted que para esta gente no tenga Dios reservado allá en la otra vida una purga que les haga echar fuera todo lo que comieron demás?

El orden es la ley del mundo y la infracción del orden es la causa de nuestra desgracia temporal y eterna.

Cargad un arma con exceso y reventará.

Pues el gastrónomo es un artillero que carga todos los días el cañón de su barriga, con pepinillos de mayor calibre y cuando menos lo piensa, ¡pataplum! dá un estallido y se acabó el hombre.

ADOLFO CLAVARANA Y GARRIGA.
(De La Lectura Popular.)

NOTICIAS

España

Congreso Eucarístico.—En el presente año se verificó en Valencia un congreso Eucarístico; para lo cual se están haciendo todos los preparativos necesarios, habiéndose recibido ya la aprobación de Su Santidad León XIII.

Extranjero

En beneficio de los pobres.—La asociación de caridad, que fué fundada en el año 1833 en París con el título de Conferencia caritativa de San Vicente de Paul, humilde y pequeña en su origen, se ha extendido con rapidez por todo el mundo.

Por la estadística oficial del año 1891 sabemos que las limosnas recaudadas ascien-

ten á 10.550000 pesetas, y los gastos á 9.105000; por manera que hay un remanente de 1.445000 pesetas.

Francia figura en primera línea entre los donantes, pues solo ella ha dado la suma de 3.500000 pesetas, y ha distribuido 2.250000; Bélgica, á pesar de ser la nación más pequeña, ha dado 1.267000 pesetas; los Estados Unidos de América, 1.050000; Inglaterra, 950000; Alemania, 775000; España, 700000; Austria, 545000; é Italia, 319000.

Congreso católico.—Presidido por el cardenal Desprez, ha inaugurado sus sesiones el congreso católico de Toulouse. Tratará principalmente de la libertad de enseñanza en el concepto católico y de la acción social de los católicos. El conde Alberto de Mun pronunciará el discurso de clausura de aquella Asamblea.

VARIEDADES

LA REEDIFICACION DE UN TEMPLO

¡Ay del pueblo que vive indiferente de su Dios olvidado, en el festin brindando alegremente de rosas coronado!

Tras su ventura, que cual humo pasa, gemirá sin consuelo...

¡Siempre á Sodoma con su fuego abrasa la justicia del cielo!

Más feliz el que teme y el que adora al Señor, con fé pura,

su palabra escuchando salvadora, que baja de la altura.

El gozará la paz que es prometida á quien ora y espera,

y en la virtud encontrará escondida la dicha verdadera.

Y más feliz el pueblo que levanta el derruido templo,

dando al impio, que su triunfo canta, respuesta, luz y ejemplo.

Hoy, que al amor de Dios el de sí mismo opone el hombre vano,

de su propia ruina el hondo abismo abriendo con su mano...

Es levantar un templo, la luz darle de aquel Sol, que ilumina el mundo del espíritu, y guiarle á su patria divina.

(De La Lectura Popular.)

Es ofrecerle, en páramo inclemente, la escala misteriosa,

á cuyo extremo asoma refalgente de Dios la faz gloriosa;

O de olivos y palmas circundado, manantial cristalino,

donde su sed apaga el fatigado errante peregrino;

Es con la voz del cielo recordarle que el mundo es cruda guerra,

y que el premio inmortal hay que alcanzarle

luchando aquí en la tierra:

Que riqueza y poder, gloria y ciencia y hermosura,

si en la virtud no tienen su cimiento, son vanidad... ¡locura!

Que la ansiedad es hija del pecado.... y por eso la calma

tan sólo encuentra aquél que ha domado las pasiones del alma

Es levantar un templo, unir al cielo el corazón del hombre,

su afán calmado, su infinito anhelo... aspiración sin nombre:

Es un pueblo formar de los humanos, con unas mismas leyes,

diciendo: «Sois iguales, sois hermanos, los mendigos y reyes.»

Es proclamar la libertad, que el bueno sólo el libre y fuerte;

Es guardar de la patria el fuego santísimo sin fé las naciones

Es dar al genio un soplo del Eterno, para que el mundo cante

la mansión de delicias ó el infierno, como Milton ó el Dante:

Y es, ante la razón, que la fé niega, y ante el odio infecundo,

y el que duda, el que llora y el que y la inquietud del mundo,

Y al grito del combate que se escucha, y el torrente que avanza....

¡alzar la Cruz en medio de la lucha única esperanza!

MIGUEL AMAT.

(De La Lectura Popular.)

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Sábado 13.—Ss. Pedro Regalado, y Juan el Silencioso, efs., Mucio y Glicerio, mrs.

Domingo 14.—Ss. Bonifacio, Justa, Justina y Honedina, mrs., Pascual, p., y Pacomio ab.

Lunes 15.—Ss. Isidro Labrador, Patron de Madrid, Torcuato, Indalecio, y cps. obs. y mrs.

Martes 16.—Ss. Juan Nepomuceno, Protomártir del Sigilo Sacramental, Ubaldo, ob., Félix y Genadio, mrs., y Maxima, vg.

Miércoles 17.—Ss. Pascual Bailón, ef., Restituta, vg. y m., Heraclio, Pablo, Aquilino, y cps. mrs., y B. Humiliana, vd.

Jueves 18.—S. Venancio, m., Félix de Cantalicio, ef., Teódoto, Alejandra, Cláudia, Eufrasia, y cps. mrs.

Viernes 19.—Ss. Pedro Celostino, p., Pudenciana, vg., Ciriaca, y cps. vgs. y mrs., é Ibon, presbítero.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA MAYO

(Benedicida por el Papa)

LA CONVERSION DE HEREJES É INFIELES

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesús mio por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que vuelvan á la unidad de la fe las ramas cortadas del árbol de la Iglesia, y empiecen á gozar de vuestra vida los pueblos sentados á la sombra de la muerte.

PROPÓSITO

Favorecer con limosnas y oraciones las misiones entre herejes é infieles.

AZUFRADO DE VIÑAS

lo practica el perito agrícola

DIONISIO CRESPO

garantizando el noventa por ciento.

PRECIOS CONVENCIONALES

Imp. de Casto Perez.

Plaza de Valbuena.

para la resistencia de la muerte
cuyo valor y fuerza es invencible
Qual bárbaro, qual scita aquella suerte
no sentiría, aunq°. sea sin sentirlo?
a quien no ablandará caso tan fuerte?
Quien tal pujanza aca viniendo vido
q° en verla ya deshecha no se asombré
y mire bien qual vive y ha vivido.
Pues Atropos cruel á tan gran hombre
no perdono ni el pudo no rendirse
siendo tanto temido su renombre
Aquí ó mundo hinchado á confundirse
venga tu desvario loco y vano
y el que te sigue de seguirte
Pues ora sea tardé ora temprano
el rico, poderoso, vajo y alto
de la parca á de ver la airada mano
Ninguno abrá tan loco, ni tan falto
que dese de entender tus desvarios
mas ay que á la virtud da presto salto
Y pues claro entendemos que son Rios
nuestras vidas que van á dar tributo
al morir do se acaban nros brios.
Porque del corazón quitamos luto
mostrando sentimiento con dolores
del pensar cuyo rastro no está enjuto
Mas en lugar de aquesto unos ardores
á los unos combaten de honra vana

Para lo cual querria como Homero,
Virgilio, y otros muchos celebrados;
teneros por Mecenas, pues primero
soys en valor á todos los pasados,
porque tanto favor tengo por veró
basta para hazer muy encumbrados
mis versos, y mi nombre conociendo
Que con tan fuerte muro me defiendo.

Lo que podré ofrescer en quanto mio
hada vale señor, mas amparado
de esse excelente ser cierto confio
y assi esta voluntad libre os imbio
á seruiros desde oy sacrificado
quedando hasta el remate de la vida
la cual tambien os tengo ya ofrecida.

Que á ingenio tan divino y soberano
y atal valor, bondad tan conocida
dar todo lo que puede el ser humano
es poco, por estar tanto subida
mas si la voluntad que el pecho no
ofresce, es razon sea admitida
de tan agudo ingenio, juicio claro
espero auer favor, y firme amparo.

LA VOZ DE VALDEPEÑAS

SEMANARIO CATOLICO

Año IV

Se publica los sábados

Oficinas: Buensuceso, 26, duplicado.

Horas: de 10 á 12 de la mañana.

No se devuelven originales

Pago adelantado

Suscripcion

Valdepeñas: Trimestre, una peseta.

Fuera: Un año, cuatro pesetas.

Venta

Número corriente, cinco céntimos.

Número atrasado, diez céntimos.

Mano de 25 números, 75 céntimos.

Coleccion de un año, diez pesetas.

Anuncios

Por dos pesetas trimestre, doce anuncios de 16.º de columna, en cuarta plana.

En tercera plana, tres pesetas.

En primera plana, cuatro pesetas.

A doble tamaño, doble precio.

Comunicados precios convencionales

NOTAS

1.ª Se remiten 25 números, gratis, durante un mes, á todo el que quiera ensayar la venta en cualquier pueblo de la provincia. Se excluyen las poblaciones en que ya tenemos correspondientes.

2.º Los que deseen repartir el periódico, gratuitamente, recibirán diez ejemplares, de cada número, mediante el pago de cincopsetas trimestre.

Biblioteca de LA VOZ DE VALDEPEÑAS

La primera condicion de las obras que constituyen esta Biblioteca es que sus autores sean valdepeñeros, dándose la preferencia a los escritos inéditos.

Terminada la Grandeza Mejicana, de don Bernardo de Valbuena, que hemos publicado por estar agotada, se haya de venta en la imprenta de D. Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena, á cuatro pesetas, empastada en piel.

Los tomos Poesias y Artículos, de don Antonio Solance, y Valdepeñeros Ilustres, del director de este periódico, que estan en publicacion, se terminarán, Dios mediante, en todo el corriente año.

La Unidad Católica y el Libre-cultismo

Opúsculo de propaganda católica escrito por el Dr. D. Félix Cadavieco, Lectoral de la Santa Iglesia Prioral.—Precio 2 reales.

El Protestantismo

Opúsculo de propaganda católica, por el mismo autor.—Precio 25 céntimos de peseta. De venta en la Administracion de este periódico.

EL ECO FRANCISCANO

Revista mensual

publicada por los padres del colegio de Misioneros para Tierra Santa y Mar-rucos establecido en Santiago

Precios de suscripcion: España, un año 5 pesetas.

Redaccion y Administracion, colegio de san Francisco.—Santiago.

El Mensajero del Corazon de Jesús

Y DEL

APOSTOLADO DE LA ORACION

Revista mensual dirigida por PP. de la Compania de Jesús. Precio: un año, 5 pesetas 50 céntimos.

Bilbao, calle de Ayala (Ensanche.)

Boletin Meteorológico

Periódico quincenal, dirigido por el insigne Noherlesoom, célebre ya en toda Europa.

No solamente se propone la prevision del tiempo, sino ser un eco fiel de todos los progresos de la Meteorologia.

Se suscribe en la Administracion, Mayor, 81 y 83, entresuelo, Madrid, y en provincias en casa de los correspondientes. Precios: Madrid: 1 año, 5 pesetas; 6 meses 3 pesetas — Provincias: 1 año 6 pesetas; 6 meses, 3'50 pesetas.

PROPAGANDA CATÓLICA

por D. Félix Sarda y Salvany, Presbítero, Director de «La Revista Popular». Ha salido á luz el tomo VII de esta excelente obra, en que se coleccionan los magníficos trabajos del infatigable propagandista Sr. Sarda, harto conocidos para que nos detengamos en hacer su elogio. Cada tomo compuesto de 500 á 600 páginas 4 pesetas en rústica y 6 en tela.—Librería de Casals.—Pino, 5.—Barcelona.

APOSTOLADO DE LA PRENSA

Los opúsculos de esta piadosa Asociacion se publican mensualmente, y se reparten gratis en Madrid, en cárceles, patronatos de obreros, fabricas, hospitales, etc. y en general, se da de balde á los pobres.

Asimismo la Junta Directiva enviará á las poblaciones donde se recaude á lo menos cinco pesetas de suscripcion mensual, si lo piden los asociados, un paquete de cincuenta ejemplares, franco de porte, para que ellos por sí procedan á la propaganda gratuita. Y por cada suma igual, que es el precio de coste, tienen derecho á otros tantos paquetes de impresos.

El medio paquete de veinticinco ejemplares, se remitirá por tres pesetas al mes.

La coleccion en pasta del año 92, dos pesetas cincuenta céntimos.

VAN PUBLICADOS

1892

I El por qué de la Religion.—II. Más sobre la Religion.—III. Si es verdad que existe Dios.—IV. ¿Que es eso de la confesion?—V. Burgueses y proletarios.—VI. Pan y catecismo.—VII. El tercero santificar las fiestas.—VIII. ¿Quien ha vuelto del otro mundo?—IX. ¿Para qué sirven los curas?—X. Católicos y masones.—XI. Guerra a la blasfemia.—XII. Creo en Jesucristo.

1893

Enero. XIII. ¿Y á mi qué?, ó los indiferentes en religion.
 Febrero. XIV. La farsa protestante.
 Marzo. XV. A cumplir con la Iglesia.
 Abril. XVI. Las malas lecturas.
 En prensa para Mayo. XVII. Libertad, Igualdad y Fraternidad.
 Dirigirse al Secretario de la Asociacion, Sr. D. José Maria Alvarez, Isabel la Católica, 10, bajo, Madrid.

ALFONSO CAMPOS

DESPACHO DE CARNES,
 TOCINOS FRESCOS Y SALADOS,
 SALCHICHONES Y JAMONES.

Calle del Mediodia, 12, Valdepeñas.

CAUSA CELEBRE

Se ha recibido en esta Administracion el interesante folleto «La Iglesia y La-Masoneria.» Querrela del «Grande Oriente Español» contra La Verdad revista católica semanal de Castellon de la Plana, por calumnias é injurias á la masoneria española: extracto del sumario, reseña íntegra del juicio oral, con los discursos de los acusadores D. Vicente Dualde y D. Miguel Morayta, de los defensores D. Vicente Gascó, (de D. Andrés Serrano, Diácono,) D. Ramon Necedal (del Dr. D. Wenceslao Balaguer, Pbro.) y la sentencia absolutoria y definitiva.

Se vende á UNA peseta el ejemplar y se remite por correo con el aumento consiguiente.

FOLLETO IMPORTANTE

DON CARLOS

Y LOS FUEROS CATALANES

Artículos publicados en el «Diario de Cataluña» por su propietario

DON JACINTO DE MACIA

Abogado del Ilre. Colegio de Figueras y Licenciado en Derecho administrativo. Edicion corregida y aumentada, conteniendo un Prólogo y un Apéndice:

Se halla de venta en nuestra Administracion al precio de una peseta ejemplar.

Los suscritores á LA VOZ DE VALDEPEÑAS pueden obtenerlo por la mitad de precio, ó sea por 50 céntimos de peseta.

No desprecieis S: lo que os ofrezco
 mas lo admitid con pecho de clemencia,
 que pues por mi valor nada merezco
 con eso solo mi ánimo engrandezco
 recibidme S: dando licencia
 q como esta elegia, lo que hiciere
 se admita quando á vos lo dirigiere.

Elegia á la muerte del Excmo. Marq.º de Santa Cruz por el bachiller Jarana, su basallo, vecino de la villa de Valdepeñas.

¿Si Thetis á su Achilles ya Difunto
 llora con triste acento funerario
 de Diosas ayudada con un tal punto
 Si á lástima es movido el mar furioso
 con Neptuno su Dios porque Elegia
 no conbidas á llanto lastimoso?
 Sin consuelo, descanso ni alegría
 haciendo y qual á la razon su estilo
 en tan misera ora y triste Dia.
 De lágrimas corrientes mas q.º el nilo
 de ti-salgan arroyos caudalosos
 sin cortar al dolor terrible el hilo.
 Ayudando á llorar á los llorosos
 y á los que no lo estan moviendo á ello
 con versos no disgustos mas penosos.

No cantes con erguido y terso cuello
 huya de ti el placer y sus hermanos
 encubre con ceniza tu cabello
 Lloro al buen Capitan de los cristianos
 mas q.º Marte esforzado y valeroso
 es pasto de infieles y paganos
 Entre los piadosos piadoso
 entre los fuertes Hector soberano
 entre osados, osado y animoso
 Entre los cuerdos no de seso vano
 mas norte de cordura y de prudencia
 y en discrecion y auiso mas que humano
 De perfecto saber, madura sciencia
 para la paz y guerra, y tan valiente
 quanto se a visto del por experiencia
 Testimonio es de aquesto su alta frente
 mil vezes por Mercurio coronada
 y por Marte con lauro conveniente
 Por el la gran Tercera fué ganada
 con otras mil vitorias q.º ha tenido
 que harán su memoria eternizada
 Pues este de enemigos tan temido
 tan osado, sagaz, fuerte, apacible
 á la terrible Parcha está rendido.
 No le valió su ánimo increyble
 para la resistencia de la muerte
 cuyo valor y fuerza es invencible
 Qual bárbaro, qual scita aquella suerte